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接庄街道盈万进合作社花卉种植铺出脱贫致富路

2200多多户户贫贫困困户户找找到到了了就就业业岗岗位位

““圣圣地地杯杯””全全国国书书画画邀邀请请展展

近近330000件件作作品品国国庆庆前前开开展展

“相约蓼河·缘来是你”济宁高新区青年交友联谊活动举办

近近百百名名青青年年男男女女相相约约““寻寻幸幸福福””
本报济宁8月18日讯(记

者 张慧) 17日，“相约蓼
河·缘来是你”济宁高新区青
年交友联谊活动在济宁高新
区图书馆举行，吸引了全市
近百名青年男女参加活动。

活动现场，来自全市的
近百名青年男女齐聚一堂。
随着“初相识”、“纸杯传情”
等活动环节的展开，现场气
氛开始逐渐热络，各种小游
戏的互动打开了现场青年
的“话匣子”。随着“纸杯传
情”活动的展开，现场3组选
手纷纷口咬纸杯，用纸杯传
递乒乓球。伴随着台下青年
的加油鼓劲，活动达到了高
潮。

随后“魔方情缘”让在场
的青年男女对对方有了更加
深刻地认识。“如果对方是独
生子女，在去哪边家里过年
这个问题上你怎么看？”“吵
架后，明明感觉自己没错，怎
样去巧妙的化解矛盾？”“觉
得恋爱多久可以见家长，或
者结婚？”随着魔方的传递，
现场青年逐一回答主持人的
提问，大家对彼此的了解加

深了许多。
“通过这场活动，认识了

不少志同道合朋友，也算是收
获满满。”活动过程中，市民陈
女士说，联谊活动让自己在繁
忙的工作之余也多了不少认
识异性的机会，同时在活动现
场和有好感的男生互相添加
了微信，希望通过这场联谊解

决自己的心头大事。
“随着社会经济高速发

展，生活与工作的压力也与
日俱增，许多青年虽然工作
稳定，事业有成，但仍然单
身。”活动负责人介绍，通过
给青年男女搭建沟通交流、
相识相爱的平台，解决了青
年的“后顾之忧”。

本报济宁8月18日讯(记

者 王博文) 15日，济宁高

新区“圣地杯”全国书画邀

请展作品评审活动在科技

馆举行。经过一上午的细致

评选，共选出入展作品近

300件，这些作品将会在国

庆节前与市民见面。

在评审现场，评审专

家依次对书画作品进行评

审，并作出相应点评。

据了解，此次全国书

画邀请展由高新区党工委

宣传部主办，高新区书法

家协会承办。截稿前共收

到书画作品1048件，并于7

月底完成书画作品初审。

本次为最终评审，共从560

余件通过初审的作品中，

评出入展作品近300件，并

评出优秀奖56件，其中，一

等奖2名，二等奖4名，三等

奖6名。

本次全国书画邀请展

将于国庆节前开幕。届时，

书法家协会将举行一系列

的公益活动，并为获奖书

画家颁发证书。活动的开

展，对于提高高新区书画

作者创作水平，提升市民

精神文化生活，具有重要

意义。

文/图 本报记者 邓超 通

讯员 陈鑫

15日，高新区接庄街道盈

万进花卉种植专业合作社(文

中简称：盈万进合作社)中的月

季花芬芳娇艳，阵阵清香引得

路人纷纷驻足。漫步在花棚

中，一片片姹紫嫣红的月季

花，令人心旷神怡。今年，盈万

进合作社种上了两万多株高

杆月季，新品种的引进不但成

为了困难群众脱贫致富的“鲜

花路”，还将成为远近闻名的

赏花好去处。

种上月季花
贫困户变花农

初秋的下午，高新区接庄
接道常营村盈万进合作社内
生机盎然，6座温室大棚内种
植的高杆月季繁花似锦、姹紫
嫣红，花朵飘散着沁人心脾的
花香，令人沉醉。常营村村支
书孟坤正带领贫困户在花团
锦簇的大棚中修剪花枝。脱贫
户孟广华告诉记者，他在这个
花卉种植合作社工作已5年，
主要负责修剪花枝、除草、浇
水等简单的农活。每天有100
元的收入，年底还有500元的
分红，这在以前孟广华想都不
敢想。

在盈万进合作社里，扦

插、嫁接、除草、浇水、施肥、整
枝修剪一年四季农活不断，旺
季时用工人数有时能达近100
名。即使在淡季，盈万进合作
社也可为村里20多户贫困户
提供就业岗位，每户每年不但
能拿到500元分红，每人每月
在合作社务工收入达2000多
元。

自去年年底以来，盈万进
合作社在6个大棚内种了两万
多株高杆月季。“高杆月季相
比以前种的品种月季不仅更
为美观，而且产品附加值高，
市场前景也更好。”看到大棚
里的高杆月季长势一天比一
天好，孟坤脸上露出幸福的笑
容。

“今年我们引进种植的月
季花开得正美，等到了销售旺

季，一株品相较好的月季能卖
到两三百元。”孟坤说，如今正
值花卉销售的淡季，等再过两
三个月，这花棚里已经长成的
月季花都要移种到外面，花棚
里再种上新的月季。“现有的
月季培育好之后可以露天种
植，这样有利于进一步扩大种
植规模，带领更多的村民致富
增收。”孟坤自信满满地说。

引进新品种
实现可持续发展

几年前，一直从事温室蔬
菜种植的孟坤，发现花卉开始
受到了人们的喜爱，他从中找
到了灵感，开始种植各种草花
(三色堇、孔雀草、矮牵牛、彩
叶草等)，这一种就是三年。可

草花属于季节性花种，产品附
加值不高，眼光长远的孟坤深
知种植草花不是合作社发展
的长久之计。

经过一番研究考察，2017
年，孟坤从云南引进了六七万
株品种月季，但由于经验不
足，花从云南运过来后，死了
大半，严重的损失让孟坤心疼
不已。经历了失败的孟坤，对
月季花的种植有了更为清醒
的认识。

“最先引进的月季品种不
适宜大规模种植，夏天温度高
成活率较低，像一些看上去开
的正鲜艳的花朵其实已经到
了晚年。“孟坤告诉记者，去
年，他从河南南阳引进了两万
多株高杆月季，今年冬天种上
的月季春季就开出了鲜艳的

花朵。
“高杆月季又称为树状月

季，树状月季发展前景是十分
好的。“孟坤介绍，高杆月季观
赏效果极佳、园林用途广、推
广地域广、病虫害也少，适宜
大规模种植。随着种植规模的
扩大，孟坤还计划在今日头
条、抖音等软件上为自己的月
季花做上几期广告，推广出
去，扩大影响力。

今年，孟坤一直在积极引
进技术人才，配套新品种和新
技术引进，扩大生产规模，实
现生产、销售、服务的一体化
经营，让月季花卉产业得到快
速发展。在追求经济效益、社
会效益与生态效益并举的基
础上达到农业经济可持续发
展的目的。

花农正在花棚里锄草。

近百名青年男女参加活动。 本报记者 张慧 摄
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